

令和3年第1回教育委員会会議録

日 時	令和3年1月27日（水）13時30分開会 14時10分閉会
場 所	第二庁舎2階第5・6会議室
出席委員	教育長 佐々木 智 委員 佐々木 義朗 委員 荒井 由紀恵 委員 橋場 正人 委員 吉村 恭子
欠席委員	—
事務局職員	教育部長 千田 義彦 教育部次長 村井 安之 教育部学校指導室長 椿野 次雄 企画総務課長 浅野 浩司 青少年課長 廣瀬 誠樹 文化施設課長 北村 昌樹
書 記	企画総務課総務係長 阿部 健
議題及び 議事の概要	別紙のとおり

1 第1回教育委員会会議付議事件及び結果表

令和3年1月27日（水）13時30分開会
14時10分閉会

事件番号	件名	議決結果
報告第1号	令和2年度いじめの把握のための北海道アンケート調査第1回及び第2回の結果について	報告済
報告第2号	令和2年度一般会計補正予算（教育費関係予算）について	報告済

2 議題及び会議の概要

教育長	(開会) 令和3年第1回教育委員会会議を開催いたします。 日程2 会議録の承認について、お願いします。
総務係長	令和2年12月23日に開催されました令和2年第13回教育委員会会議は、報告が3件ございました。 報告につきましては、報告第1号 令和3年度千歳市教育予算要望について、報告第2号 令和3年千歳市成人式「はたちのつどい」の開催延期について、報告第3号 令和2年度新体力テストの実施方法改善に向けた実践事業（報告）について、報告済みとさせていただいております。 以上でございます。
教育長	会議録の承認の件は、よろしいでしょうか。 (一同了承) 続きまして、日程3 教育長の報告です。 改めまして本年もよろしくお願いいたします。 まず、新型コロナウイルス感染症についてですが、前回12月23日の会議以降、千歳市内では1月に入って30例の感染状況となっています。 また、学校では冬休みが終わり、授業が始まっておりますが、大きな混乱はなく進んでいます。今後、卒業式をどのように実施するのかなど、感染状況の推移等を見て対応を行ってまいります。 次に、定例校長会についてです。 1月は書面で行いましたので、配布した資料の内容について報告させていただきます。 (資料に沿って、次の内容について説明) 1. 新型コロナウイルスの感染拡大防止や健康管理について 2. 「親和的な学級100%」「望ましい生活・学習習慣の定着に向けた学校・家庭・地域の連携強化」の達成を目指して(本年度重点取組事項) 3. 学力向上の取組の推進について 4. 新体力テストの実施方法改善に向けた実践事業報告について 5. 金銭事故の防止の取組について 6. いじめアンケート調査結果について 7. 学校給食費収納業務への協力について その他連絡事項は、記載のとおりです。 私からの報告は以上でございます。何かご質問等はよろしいでしょうか。 (一同了承)

	<p>それでは、日程4 報告に入ります。</p> <p>報告第1号 令和2年度いじめの把握のための北海道アンケート調査第1回及び第2回の結果について、事務局から説明をお願いします。</p>
青少年課長	(令和2年度いじめの把握のための北海道アンケート調査第1回及び第2回の結果について、議案書に沿って説明)
教育長	ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。
荒井委員	認知されているもののうち、コロナに関連するいじめは発生しているのでしょうか。また、悪質な事例などはありますか。
青少年課長	<p>コロナに関連したいじめの報告は受けておりませんが、引き続ききめ細かな対応を行ってまいります。</p> <p>また、悪質ないじめの事例についても報告はありません。</p>
荒井委員	学校ごとの1,000人あたりの認知件数の集計で、認知件数が多い小学校と同じ校区の中学校も認知件数が多い印象を受けますが、関連についてはいかがでしょうか。小学校で受けていたいじめが中学校に進学しても続いているということはないのでしょうか。
青少年課長	そのようには認識はしていませんが、ひとつひとつの認知したいじめ事案に対して、細かな対応を行い、解決につなげていっていると考えています。
荒井委員	小学校でのいじめがあったことについては、中学校へ上がる際に引継ぎはされているのですか。
青少年課長	小学校から中学校に上がる際に引継ぎされています。
教育長	いじめの傾向として、SNSに起因するものは、一人が複数の人を対象にしたりお互いにやりあったりすることもあるかと思いますが、それによって件数が増えているようなことはありますか。
青少年課長	アンケートの中には、「SNSなどにより嫌な思いをした」という項目があり、数件該当するものがございます。悪質なものがあつた際には学校と連携をとって対応していきます。

佐々木委員	SNS等によるいじめ案件を無くすための具体的な施策のようなものはあるのでしょうか。
教育長	これらの案件については、匿名性があるので、特定することが難しいため、個別に注意していかなければなりません。
青少年課長	各学校では、SNSなどのインターネットに関して、加害者にならないようにするための児童生徒に対する勉強会を行っています。 SNSによるいじめは匿名性が高く、特定が非常に難しいので、ネットパトロールなどを駆使して、少しでも悪質なものがあれば抽出して、教育委員会としてももちろん、各学校でもネットパトロールなどで対応しています。
佐々木委員	今はコロナに関連したいじめが一番怖いと思いますがいかがでしょう。
青少年課長	先ほどご説明した通り、現在のところコロナに関連したいじめの報告を受けていませんが、各学校において、事前に勉強会を行うことで、未然にいじめ発生の防止を図っているところです。 今年度は、市独自の調査を2月に実施する予定であり、集計を行い、5月頃に報告させていただく予定です。
教育長	ほかはよろしいですか。 (一同「なし」の声) それでは、これについては、報告済みといたします。 続きまして、報告第2号 令和2年度一般会計補正予算（教育費関係予算）について、事務局から説明をお願いします。
企画総務課長 文化施設課長	(令和2年度一般会計補正予算（教育費関係予算）について、議案書に沿って説明)
教育長	ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。
佐々木委員	トイレの設備について、コロナ対策で非接触型の手洗い水栓などをよく見かけますが、可能であれば導入してはいかがでしょうか。
企画総務課長	手洗い水栓につきましては、今後一般的になることを見据えて、非接触型のものも検討しています。

吉村委員	和式のトイレを洋式にする際に、便座を洗浄するクリーナーは設置されるのでしょうか。
企画総務課長	現時点ではクリーナーの設置は予定しておりません。 クリーナーについては、学校から、子供によっては好まれないと聞いており、現在の学校の洋式トイレにもクリーナーは設置していません。
荒井委員	学校によりトイレの数にばらつきがありますが、各校トイレの数は足りているのでしょうか。
企画総務課長	トイレの数は、校舎を建築・増築した際の数のままとなっていることがほとんどですが、建築・増築時から子供の数が増えているということはないので、各校足りているものと認識しています。
荒井委員	和式トイレを残す必要性はあるのでしょうか。
企画総務課長	洋式トイレを使用する際に便座に接触することに抵抗を感じる子や、実際に洋式トイレが空いていても和式トイレを利用する子もいると聞いており、一定の利用があることから、1つは和式トイレを残すようにしています。
教育長	<p>ほかはよろしいですか。 (一同「なし」の声)</p> <p>それでは、これについては、報告済みといたします。</p> <p>これもちまして、本日の教育委員会会議を終了します。 (閉会)</p>